

STELLUNGNAHME

Unsere faktenbasierten
Richtigstellungen und Erklärungen



Jetzt
downloaden
&
teilen!

Die Heizzentrale als Teil der Region: Ein Projekt für die Zukunft

Könnte die Anlage das Landschaftsbild stören?

Die Anlage würde Teil des Landschaftsbildes sein und wir sind überzeugt, dass sie mit ihrer modernen Gestaltung und natürlichen Elementen harmonisch in die Umgebung eingebettet wird. Um diese Wahrnehmung noch weiter zu verbessern, planen wir eine großflächige Heckenanlage, die die Anlage im Laufe der Jahre sanft umrahmt und visuell integriert. Gleichzeitig bietet diese Anlage eine einmalige Chance, die nachhaltige Entwicklung unserer Region sichtbar zu machen – ein guter Grund, stolz zu sein.

Darüber hinaus sehen wir bei der Umsetzung die Möglichkeit, jüngere Generationen gegebenenfalls mit einzubeziehen. So könnten wir ihnen durch z. B. Führungen oder aktive Mitgestaltungsprojekte zeigen, dass durch Innovation und Engagement eine lebenswerte Heimat entsteht.

Verbindung statt Trennung

Trennt die Heizzentrale unsere Gemeinschaft?

Die Heizzentrale ist nicht als trennende Linie, sondern als verbindendes Element zwischen den Ortsteilen geplant. Sie bietet Neuhausen die gleichen Vorteile, die Holzheim bereits genießt und trägt so zur Stärkung der Gemeinschaft bei. Die Zufriedenheit der Holzheimer BürgerInnen zeigt, dass Wärmenetze halten, was sie versprechen. Der „Leibipfad“ bleibt ein stolzes Symbol der Verbundenheit und könnte durch informative Stationen bereichert werden, die den Weg in eine nachhaltige Zukunft erlebbar machen. Gemeinsam können wir mit Überzeugung auf unseren Beitrag zur regenerativen Wärmeversorgung blicken.

Sicherer Schulweg für unsere Kinder

Wie garantieren wir die Sicherheit unserer Kinder?

Ihre Bedenken bezüglich des LKW-Verkehrs und der damit verbundenen möglichen Gefahren für Kinder nehmen wir sehr ernst. Unsere Planungen sind gezielt darauf ausgerichtet, die Sicherheit unserer Gemeinschaft und vor allem unserer Jüngsten an erste Stelle zu setzen. Der LKW-Verkehr wird auf ein Minimum reduziert und nur für die absolut notwendige Versorgung des Gastanks eingesetzt, der als Spitzenlastreserve dient. Im Sommer entfällt dieser Verkehr komplett, während in der Übergangszeit nur alle ein bis zwei Wochen ein LKW benötigt wird. In den Wintermonaten erfolgen die Fahrten etwa alle drei Tage, stets planmäßig und geregelt.

Gerade weil die Sicherheit für uns von größter Bedeutung ist, verfolgen wir einen ganzheitlichen Ansatz und übernehmen Verantwortung. Indem wir heute aktiv an einer nachhaltigen Energiezukunft arbeiten, gestalten wir gemeinsam eine lebenswerte Welt – auch für kommende Generationen.

Verlässliche Geräuschkontrolle für Ihre Nachbarschaft

Könnte die Anlage störende Lüftergeräusche verursachen?

Von Beginn an war es uns wichtig, die Lebensqualität in Ihrer Nachbarschaft zu sichern. Daher haben wir frühzeitig eine Schallvoruntersuchung durchgeführt. Die Ergebnisse zeigen, dass wir die gesetzlichen Grenzwerte für Wohngebiete deutlich unterschreiten. Unsere Anlage ist in sicherer Entfernung von 180-220 Metern zur Wohnbebauung geplant, während nur 150 Meter erforderlich wären. Mit diesen Maßnahmen möchten wir Ihnen versichern, dass die Ruhe Ihrer Umgebung erhalten bleibt. Diese Informationen haben wir bereits transparent in unserer Infoveranstaltung Anfang November 2024 präsentiert. Sollte es zu dem geplanten Bau kommen, werden wir selbstverständlich ein umfassendes Schallgutachten mit unserem Bauantrag einreichen.

Alternativszenario: Welche Auswirkungen haben individuelle Heizsysteme auf die Lärmbelastigung? Wenn zahlreiche Haushalte sich mittelfristig für individuelle Lösungen wie Wärmepumpen entscheiden, sollte bedacht werden, dass dies in der Summe zu einer höheren Schallbelastung führt als eine zentralisierte Anlage, die weiter entfernt ist.

Lautlose Enteisung

Könnte die Enteisung störende Geräusche verursachen?

Es gibt Bedenken, dass unsere Anlage während der Enteisung Lärm erzeugt, insbesondere bei hoher Luftfeuchtigkeit. Diese Sorge können wir mit absoluter Sicherheit ausräumen.

Unsere Rückkühler enteisen nicht durch ein mechanisches Verfahren, sondern über den Rücklauf des Wärmenetzes. Dabei zirkuliert 50 - 60 °C warmes Wasser durch die Rückkühler, wodurch die Vereisung geräuschlos abtaut. Ohne die Ruhe Ihrer Umgebung zu beeinträchtigen.

Entwarnung bei Infraschall

Könnte Infraschall gesundheitliche Risiken verursachen?

Wir verstehen, dass das Thema Infraschall und seine möglichen Auswirkungen Fragen aufwerfen kann. Es ist wichtig zu betonen, dass Infraschall ein natürliches Phänomen ist, das in vielen alltäglichen Situationen vorkommt, wie zum Beispiel bei Wind, Wellen oder im Innenraum Ihres Autos. Derzeit gibt es keine wissenschaftlichen Nachweise, die auf gesundheitliche Schäden durch Infraschall hinweisen. Zudem ist uns nach aktuellem Wissenstand nicht bekannt, dass unsere Anlage solche Emissionen erzeugt. Unser System erfüllt zudem alle geltenden Normen und Vorschriften.

Nachhaltige Bauweise und Unterstützung der Umwelt

Inwiefern trägt die geplante Begrünung zur Förderung der Umwelt bei?

Die Bedeutung des Flusses Leibi und seiner Umgebung ist uns bewusst, weshalb wir sicherstellen, dass unser Projekt keinen unangemessenen Eingriff darstellt. Unsere Anlage ist in einem großzügigen Abstand zur Leibi errichtet, der mehr als die geforderte Entfernung einhält.

Bei unseren Bauvorhaben achten wir darauf, nicht in Hochwassergebiete zu bauen und die Natur nicht zu stören. Die Fläche wird nicht unnötig versiegelt; lediglich die Einfahrt und ein kleiner Bereich mit durchlässigem Pflaster sind betroffen. Wo möglich, wird der Boden verbessert, um eine bessere Versickerung zu gewährleisten. Mit unserer geplanten Begrünung durch Hecken und Sträucher gestalten wir die Fläche ökologisch wertvoller, als sie bisher war.

Zudem sei an dieser Stelle noch erwähnt, dass die Umstellung der ca. 150 Ölheizungen im Ort erheblich zur Reduzierung der Umweltbelastung beitragen und den langfristigen Schutz unserer wertvollen Umwelt fördern könnte.

Wir möchten verdeutlichen, dass die Entwicklung der Nahwärmeversorgung unmittelbar auf die Errichtung der Heizzentrale angewiesen ist. Ohne diese bleibt den Bürgern die Chance auf eine regionale, erneuerbare und zukunftsorientierte Heizlösung versagt. Unser Engagement gilt einer nachhaltigen Energieversorgung, die die Lebensqualität der Gemeinschaft langfristig verbessert.

Wir sind für Sie da!

Unser Kundenberater Herr Oguzhan Sari, unterstützt durch Herrn Eduard Freiheit, berät Sie auch weiterhin gerne rund um Ihren Anschluss an das Nahwärmenetz. Nutzen Sie diese Gespräche auch, um Ihre möglichen Bedenken offen zu äußern und sich informieren zu lassen.

Freundliche Grüße

Ihre Renergiewerke Holzheim

Beratungsgespräch
buchen

